

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		BOLÍVAR FUERTE		UVR		DTF	USURA	CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (GR)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY (MAR.)	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$3.168,3	\$3.153,20	\$2.760	\$2.980	\$3.562,4	\$3.555,23	N.D.	N.D.	\$263,00	\$263,05	\$4,84	29,06%	US\$1,25	US\$66,70	\$121.150,86

Los transportadores de carga, 'asfixiados' por precio del ACPM

Colfecar le insistió al Gobierno sobre la necesidad de revisar la fórmula para fijar los precios de los combustibles, en especial los del ACPM que representa el mayor porcentaje en su canasta de costos.

BOGOTÁ
COLPrensa

La Federación Colombiana de Transportadores de Carga por Carretera (Colfecar) manifestó su inquietud por el alza que ha tenido el precio del ACPM en el corrido de 2019, ya que ha acumulado un incremento promedio de 193 pesos en los tres primeros meses del año.

"Vemos con preocupación los dos ajustes hechos por el Ministerio de Minas y Energía en las tarifas del ACPM duplicando, como acaba de suceder, el incremento con respecto al precio de la gasolina que fue de 45 pesos por galón, lo que genera un efecto inflacionista alto y sigue golpeando los costos operativos del sector", señaló Juan Carlos Rodríguez, presidente de Colfecar.

De acuerdo con el dirigente gremial, la realidad de este incremento acumulado corresponde a febrero, cuando llegó a un histórico de 104 pesos, mientras que con el ajuste de \$89 en marzo se generó un fuerte impacto al sector.

"A esta situación se suma el efecto del ajuste del 10 % al 12 % a la mezcla del biocombustible hecho recientemente más el alza del impuesto al carbono que comenzó a regir en febrero. Precisamente, este 9 de marzo se registró un alza del 2,4 % en el valor a considerar como ingre-

Precio promedio galón de ACPM

2012-2018



Fuente: Colfecar



Juan Carlos Rodríguez, presidente de Colfecar. // CORTESÍA



El precio del galón de ACPM en Colombia cada vez se asemeja al de la gasolina. // 123RF

193

pesos en alzas acumuladas en lo que va del año el precio del galón de ACPM en Colombia, muy por encima del precio de la gasolina.

so al productor del biodiésel, utilizado en la mezcla del diésel fósil" destacó Rodríguez. Colfecar destacó que con

el nuevo incremento el precio del galón de ACPM quedó en promedio a 8.674 pesos para marzo. Además, aseguró que, aunque el ministerio de Minas señaló que sin el mecanismo del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC), el valor del galón del ACPM podría ser 1.000 pesos más por la alta volatilidad de los precios internacionales, se deben mirar otras alternativas.

El presidente de Colfecar consideró que con la revisión y definición de una nueva fórmula para calcular el cos-

to de los combustibles se podría tener un ajuste que permitiría disminuir los precios de los combustibles en el país.

"Según el Ministerio de Minas, el incremento en los precios de referencia de los combustibles obedece, principalmente, a los cambios que se han presentado en el mercado internacional del crudo en las últimas semanas, donde se registró un aumento en su precio de 61 dólares por barril durante enero a 67 dólares en febrero de 2019", indicó Rodríguez.

BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
Bancolombia	\$37.000
Bogotá	\$67.980
Camargos	\$7.900
Celsia	\$4.395
Ecopetrol	\$3.230
Éxito	\$14.680
ISA	\$14.340
Plavh	\$1.855
Promigas	\$5.400

Monto transado ayer: \$183.976.00 millones.

Nº de operaciones: 2.477.

Acción más valorizada:

ETB. Creció 11,88%.

Precio de cierre: \$226.00.

Acción más depreciada:

FABRICATO. Decreció 4,46 %

Precio de cierre: \$7.50.

ÍNDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.533,35
Dow Jones	25.554,66
Nasdaq	7.591,03
Standard & Poor's	2.791,52

ECONOTAS

Más carga por el río

Entre enero y febrero, la carga movilizada por el río Magdalena tuvo un crecimiento cercano al 90%, reveló Cormagdalena. En febrero se movieron 221.373 toneladas de carga por esa arteria, esto representa 104.852 toneladas más que las movilizadas en enero, cuando se transportaron 116.521 toneladas.

Congreso de Analdex

Cartagena volverá a ser la sede del Congreso Internacional de Logística y Supply Chain, que organiza la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex), los días 16 y 17 de mayo en el Centro de Convenciones del Hotel Estelar Cartagena de Indias, en Bocagrande, para analizar el panorama de este sector.



Hotel Casona del Colegio, en el Centro Histórico. // CORTESÍA

HOTEL LA CASONA DEL COLEGIO

La hotelería de lujo tiene nueva opción

La hotelería de lujo sigue creciendo en Cartagena.

La antigua Casona del Colegio, en la esquina de las calles Vicente García y del Colegio, recientemente restaurada, se transformó en un hotel de lujo que le aporta a la oferta hotelera de la ciudad 13 nuevas habitaciones en este segmento de la hotelería.

Se trata del Hotel Casona del Colegio donde inversionistas colombianos buscan contribuir al crecimiento económico y turístico de la ciudad y generar empleo a la población cartagenera. En este desarrollo se invirtieron cerca de 13 mil millones de pesos (4 millones de

dólares aproximadamente) para hacer de esa joya arquitectónica un nuevo desarrollo hotelero.

"Este nuevo hotel de diseño colombiano ha sido creado para los viajeros que buscan una experiencia única de lujo, confort y bienestar", precisó Susana Jaramillo, vocera de ese establecimiento hotelero.

El hotel consta de piscina privada con terraza y vista panorámica, spa dúo, sauna, solárium y sala de reuniones con capacidad para 12 personas.

Los inversionistas de este hotel proyectan un segundo establecimiento en el Centro Histórico.

Microcrédito, la opción para más de 120 mil clientes en Bolívar

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

Para más de 120 mil bolivarenses los microcréditos son la opción para acceder al mundo financiero.

En el último año las entidades encargadas de colocar estos recursos desembolsaron en el departamento más de 30 mil millones de pesos en pequeños créditos que beneficiaron a 126.724 clientes.

El año pasado las entidades que se dedican a prestar bajos montos de crédito desembolsaron \$9,8 billones en todo el país, cifra superior en \$91 mil millones a la de 2017. Así lo arroja un estudio revelado por Asomicrofinanzas, agrupación que inicia hoy en Bogotá su XI Foro de Microfinanzas, en el Metropolitan Club.

El conjunto de los bancos y compañías de financiamiento (CF's) aportó el 80% de los desembolsos realizados por el agregado de las entidades durante 2018, aumentando sus colocaciones en 0,3%.

PARA CONTRIBUIR CON EL MEDIO AMBIENTE

'Los océanos celebran', la campaña de Mallplaza

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

'Los océanos celebran' es el nombre de la campaña que la cadena de centros comerciales Mallplaza lanza en Colombia, como parte de su compromiso con el medio ambiente.

La misma arrancó en Cartagena y se extenderá hasta el 28 de abril y luego llegará a Manizales.

La iniciativa busca sensibilizar a los clientes y ciudadanos en general sobre la protección de los océanos y tendrá varias actividades como la entrega de 5 mil bolsas solubles en agua denominadas 'Solubag', creada en Chile.

La campaña interactiva



Felipe Muñoz Aguilera, director de Mall. // HFA - EU

con los clientes quienes pueden tomar fotos en los espacios marinos del Mallplaza y utilizando el hashtag #losocéanoscelebran podrán subir sus imágenes a las redes sociales y participar de sorteos semanales.



Ambientes marinos invitan a participar de la campaña en los dos centros comerciales de Mallplaza en el país. // HFA - EU.

Lo nuevo de Auteco

Auteco presenta una nueva opción de movilidad sostenible en alianza con Renting Colombia. Se trata de los primeros 12 camiones de su marca Stark de 4,1 toneladas, 100% eléctricos, cero emisiones que fueron probados por varias empresas para que desarrollaran pruebas piloto de uso en operaciones reales.

Seminario

Del 29 al 30 de abril, Cartagena será la sede del Seminario Internacional Pre-Cosafsa, la antecala a la versión 46 de la Reunión Ordinaria de la Comisión Sudamericana para la Lucha Contra la Fiebre Aftosa (Cosafsa) que se desarrollará en esa el 2 y 3 mayo, con el apoyo de Panafitos-OPS/DMS, entre otros.

En Asofondos

Asofondos dio a conocer que con el propósito de fortalecer su área de estudios económicos, que era una dirección técnica, creó la vicepresidencia técnica y de estudios económicos, liderada por Jorge Llano Salamanca, economista y magister en economía de la Universidad de Los Andes. (Colprensa).